

PENGEMBANGAN PEMBELAJARAN NILAI DENGAN MODEL “PIKOLASA” BERBASIS SANTIFIK-OTENTIK PADA MATA PELAJARAN PAI DI SMA

Abstrak

Nilai moral dan akhlak yang telah menjadi problematika terbesar dalam kehidupan bangsa Indonesia tidak lepas dari ketidakefektifan penanaman nilai-nilai moral, baik di lingkungan keluarga, sekolah dan masyarakat secara keseluruhan. Efektivitas paradigma pendidikan nilai yang berlangsung di jenjang pendidikan formal hingga kini masih sering diperdebatkan apalagi bentuk informasi yang dapat diakses secara cepat dan bebas sangat rentan memengaruhi pola bertindak dan berpikir khususnya pada generasi muda. Masih sering terjadinya tawuran antar pelajar, pergaulan bebas, tindakan kriminal yang dilakukan oleh siswa, hingga tersebarnya VCD porno buatan siswa, menjadi indikasi rentannya moral para siswa, serta lemahnya sistem pendidikan menyelesaikan masalah sosial tersebut.

Pembelajaran PAI yang menekankan pada kompetensi sikap baik religius maupun sosial memang telah digaungkan pada kurikulum 2013, namun buku-buku paket yang beredar masih memiliki banyak kekurangan pada aspek konten, strategi, media, dan sistem penilaian yang lebih menekankan pada aspek nilai. Penelitian ini mencoba mengembangkan pembelajaran PAI yang lebih komprehensif dan menekankan pada aspek nilai dengan model “PIKOLASA” berbasis santifik-otentik di SMA yang dapat mengembangkan kemampuan siswa untuk cerdas memilih nilai yang tepat sesuai dengan nilai yang terkandung pada pembelajaran PAI, mengkomunikasikan, melakukan, dan membiasakan nilai tersebut dalam kehidupan sehari-hari. Penelitian dengan pendekatan Research and Development ini mengacu pada model R & D Borg and Gall dan tahapan rancangan dilaksanakan dengan menggunakan model desain Dick and Carey. Hasil penelitian ini diharapkan menjadi solusi bagi para guru PAI di SMA untuk mengimplementasikan pembelajaran PAI yang menekankan pada aspek nilai dengan pendekatan saintifik-otentik di tengah minimnya buku-buku rujukan PAI di SMA yang secara komprehensif mengakomodir tuntutan Kompetensi Inti dan Kompetensi Dasar (KIKD) kurikulum 2013.